



Der Schlager des Jahres 1898:

Ach lieber Schaffner . . .

In Harlem bin ich aufgewachsen, —
 Nie aus dem Städtchen fort ich kam,
 Da sagte eines Tags die Mutter:
 „Kind, du fährst schnell nach Amsterdam! —
 Dein Onkel heut dich dort erwartet.“ —
 Natürlich war ich gern bereit! —
 Fort ging es, Schnellzug zweiter Klasse; —
 Fest schlummert ich nach kurzer Zeit! —
 Wie lang ich schlief, ich kann's nicht sagen,
 Da plötzlich tönt es laut: Berlin! —
 Hilf Himmel! Ich war in der Fremde,
 Laut jammernd habe ich geschrie'n: Ach! —

Refrain:

O lieber Schaffner,
 Was haben Sie getan? —
 Sie hab'n mich nach Berlin gebracht,
 Ich sollt' nach Amsterdam! —
 Führen Sie geschwinde
 Nach Harlem mich zurück, —
 Denn mir armem Kinde
 Blüht in Berlin kein Glück!

Paul Lincke, „Hymnophon“ Berlin.